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Е сли мы идем по миру с откры-
тыми глазами, то видим много 
вещей, которые могут нас обес-
куражить. Возникает вопрос: за-

чем нужны все эти страдания? Это относится 
как к судьбам целых народов, так и к судьбам 
людей в нашем личном окружении. Есть люди 
или даже целые семьи, которые борются с од-
ним ударом судьбы за другим, в то время как 
другие, кажется, всегда находятся на солнечной 
стороне жизни. Спрашиваешь Бога, почему Он 
допускает это, и просишь Его все же положить 
конец страданиям. И что происходит? Иногда 
становится еще хуже. Вопрос «почему» обычно 
остается без ответа со стороны Бога. Он просто 
ожидает, что мы будем доверять Ему. 

Поэтому нам не следует тратить время на 
поиск ответов на эти вопросы. Скорее, мы 
должны спросить Бога, как мы можем слу-
жить Ему и делать доброе. Спросим Его: «Что 
я могу сделать для Тебя и что я могу сделать 
для своего ближнего?» Бог никогда не оста-
вит этот вопрос без ответа. 

Импульс из богослужения Первоапостола

Ответы
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Т радиция проведения 
цент р а лиз ов а нног о 
богослужения на Пя-
тидесятницу зароди-

лась в 1981 году, когда на богослужениях 
по всему миру впервые использовалось 
единое библейское изречение. Богослуже-
ние Первоапостола на Пятидесятницу всё 
больше и больше становилось событием 
международного масштаба. В 1990 году из 
Вены (Австрия) его впервые транслировали 
по видеосвязи на большую часть Европы. 
Трансляция из Найроби (Кения) в 1996 
году первой побила отметку в один милли-
он участников богослужения. В этом, 2023 
году ЮАР уже в четвертый раз принимала 
такое крупное событие (до этого централи-
зованные богослужения здесь проводились 
в 2002, 2006 и 2010 годах). Богослужение 
провел Первоапостол Жан-Люк Шнайдер 
в самой большой в мире – расчитанной на 
4000 посадочных мест – Новоапостольской 
церкви в Тафельзиге (см. на фото). В суббо-
ту в церкви общины Сильвертаун состоялся 
также уже ставший традиционным концерт 
на Пятидесятницу. Когда 4 ноября 1978 года 
Первоапостол Эрнст Штрекайзен освятил 
эту церковь, она была самым большим но-
воапостольским Божьим домом в мире. На 
следующий день в том же месте он провел 
богослужение для усопших. Это было его 
последнее богослужение. 8 ноября 1978 года 
он скончался в Кейптауне от последствий 
инсульта.

4 НС, 10/2023

Кейптаун
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БОГОСЛУЖЕНИЕ В КЕЙПТАУНЕ / ЮАР

ДАТА: 28 мая 2023 года
БИБЛЕЙСКОЕ ИЗРЕЧЕНИЕ: 2-е Тимофею 1, 7 
ВСТУПИТЕЛЬНАЯ ПЕСНЯ: «Давайте споем 
радостными голосами» (№ 45 в англоязычном 
песеннике)
СОПРОВОЖДАЮЩИЕ: все Окружные 
Апостолы и помощники Окружных Апосто-
лов со всего мира
ПРИМЕЧАНИЕ: богослужение на Пятиде-
сятницу с трансляцией на весь мир

СЛОВО И ВЕРА | В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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Д орогие братья и сестры, это действи-
тельно большая радость – отмечать этот 
праздник Пятидесятницы в таком боль-
шом и прекрасном кругу. Думая о всех 

тех, кто сегодня связан с нами, мы благодарны нашему 
Небесному Отцу за то, что Он сделал это возможным. Се-
годня мы вспоминаем об излиянии Святого Духа и о том, 
что мы называем рождением Церкви Христовой. Я думаю, 
что хорошо и даже полезно еще раз услышать, что Би-
блия говорит о произошедшем на Пятидесятницу. По-
этому я приглашаю нашу сестру зачитать нам отрывок из 
Деяний Апостолов. 

Чтение из Библии: Деяния 2, 1–13:
При наступлении дня Пятидесятницы все они были еди-
нодушно вместе.

И внезапно сделался шум с неба, как бы от несущегося 
сильного ветра, и наполнил весь дом, где они находились. 
И явились им разделяющиеся языки, как бы огненные, и по-
чили по одному на каждом из них. И исполнились все Духа 

Сила, любовь, целомудрие

Святого, и начали говорить на иных языках, как Дух да-
вал им провещевать.

В Иерусалиме же находились Иудеи, люди набожные, из 
всякого народа под небесами. Когда сделался этот шум, 
собрался народ, и пришел в смятение, ибо каждый слышал 
их говорящих его наречием. И все изумлялись и дивились, 
говоря между собою: сии говорящие не все ли Галилеяне? Как 
же мы слышим каждый собственное наречие, в котором 
родились. Парфяне, и Мидяне, и Еламиты, и жители Ме-
сопотамии, Иудеи и Каппадокии, Понта и Асии, Фригии 
и Памфилии, Египта и частей Ливии, прилежащих к Ки-
ринее, и пришедшие из Рима, Иудеи и прозелиты, критя-
не и аравитяне, слышим их, нашими языками говорящих 
о великих делах Божиих? И изумлялись все и, недоумевая, 
говорили друг другу: что это значит? А иные, насмехаясь, 
говорили: они напились сладкого вина.

 

Б ольшое спасибо! Да, дорогие братья и сестры, 
сейчас мы услышали, как в Библии сообща-
ется о произошедшем на Пятидесятницу. 

«Ибо дал нам Бог духа не боязни, но силы и любви 
и целомудрия».

Библейское изречение: 2-е Тимофею 1, 7
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Кроме того, может оказаться полезным также вспомнить 
о значении этого великого события и о цели всего этого. 
Как всегда, всё начинается с любви Божьей. Это начало 
всего. Всемогущий Бог любит людей, и в Своей любви 
Он хочет сделать для них доступным единение с Богом 
Отцом, Богом Сыном и Богом Святым Духом. Это то, на 
что нацелена любовь Божья. Он хотел бы, чтобы человек 
имел доступ к единению с Отцом, Сыном и Святым Духом. 
С этой целью Он послал Бога Сына на землю, чтобы от-
крыть врата к спасению, чтобы дать людям доступ к спасе-
нию, к единению с Богом. Иисус Христос Своей жертвой 
открыл эти врата. 

Потом Иисус Христос вознесся на небо, и Бог Святой 
Дух был послан на землю, чтобы продолжить это дело 
искупления. До сих пор Святой Дух действует на земле, 
чтобы сделать спасение доступным людям. Бог Святой 
Дух трудится над тем, чтобы освящать людей и готовить 
их ко Второму пришествию Иисуса Христа. Затем Иисус 
Христос придет вновь, чтобы забрать Своих в Свое Цар-
ство, где они будут иметь вечное единение с Богом. Это 
та работа, которую Святой Дух совершает сегодня, и это 
совершается в церкви. В ней Святой Дух исполняет Свое 
поручение главным образом через Апостольство. 

Через апостольство Святой Дух в церкви освящает нас 
и готовит нас к тому, чтобы вступить в единение с Богом. 
Первым человеком, вступившим в это единение, был Иисус 
Христос, Воскресший. Если мы тоже хотим вступить в веч-
ное единение с Богом, если мы хотим иметь вечное едине-
ние с Христом, то мы должны стать такими же, как Он. Это 
тот путь, которым мы должны следовать. Если мы хотим 
навеки быть с Христом, то должны стать такими, как Он, 
думать, как Он, действовать, как Он, быть такими, как Он.

К ем был, кем является Иисус Христос? Ии-
сус Христос – Любящий и Служащий. Он 
был послан на землю, чтобы служить Богу 

и людям и открыть врата к искуплению. Затем Он вернул-
ся к Своему Отцу. А что Он делает на небе? Он продолжа-
ет служить. Он ходатайствует за нас. Он помогает нам. Он 
служит нам. 

Чтобы стать такими, как Иисус Христос – думать, дей-
ствовать, быть, как Он, – мы должны любить и служить. 
По этой причине мы призваны служить. Не потому, что 
Бог нуждается в нашей помощи. Всемогущий Бог сотво-
рил небо и землю из ничего. Он не нуждается во мне, что-
бы завершить Свое дело. Он может обойтись без меня. Речь 
не о том, что Богу необходима помощь людей. Бог ни в ком 
не нуждается. Но мне надо служить, чтобы стать как Иисус 
Христос, для меня это единственный путь вступить в вечное 
единение с Богом. Я хочу стать как Христос, то есть я хочу 

стать служителем. Что это значит, служить, как Иисус Хри-
стос? Мы должны помогать другим обретать спасение и тем 
самым вносить свой вклад в Божий план спасения и иску-
пления. Чтобы люди и впредь имели доступ к спасению, мы 
должны позаботиться об этом, возвещая им Евангелие. Люди 
должны узнать об Иисусе Христе и о возможности попасть 
в Царство Божье. Нам необходимо заботиться о том, что-
бы спасение оставалось доступным в церкви, то есть нам 
нужно вносить свой вклад в то, чтобы проповедовалось 
Евангелие и прощались грехи, чтобы могли дароваться та-
инства, чтобы в церкви можно было сопереживать сообще-
ство святых. В этом и есть смысл. Вот почему мы должны 
служить. Если мы однажды захотим править с Христом, то 
нам необходимо стать такими, как Он, и служить так, как 
Он служил и служит. 

Я слышу многие голоса, которые говорят: «Но 
теперь это стало так сложно. Люди больше 
не интересуются Богом. Они не интересуют-

ся верой. Им не нужен Бог, они прекрасно обходятся без 
Него. Сегодня практически невозможно быть свидете-
лем Иисуса Христа. У церкви нет шансов выжить». Дру-
гие молвят: «Это, конечно, хорошо, но не я. Я не могу. 
Я не в состоянии это сделать. Я слишком слаб. Я слишком 
мал». А третьи, в свою очередь, говорят: «Ты знаешь, я так 
озабочен собой. У меня так много проблем, с которыми 
мне необходимо справиться. У меня нет ни сил, ни воз-
можности служить и способствовать функционированию 
церкви. У меня нет возможности способствовать спасе-
нию других».

В таком случае вступает в силу наше сегодняшнее би-
блейское изречение. Не бойтесь! Бог дал нам не духа 
боязни. Благодаря дару Святого Духа мы все способны 
служить Господу и исполнять свое поручение. На разных 
языках перевод данного изречения различен. Здесь гово-
рится, что Бог дал нам «духа не боязни». В других языках 
речь идет о духе робости, в некоторых версиях даже о духе 
трусости. Выражено очень ясно. Только это одно и то же. 
Дух, который дал нам Бог, – это дух не боязни, не робости, 
не трусости. Это значит: не бойся! 

Трус – это тот, кто сдается или опускает руки, как только 
становится трудно. Не будь трусом! Не чуждайся своего 
поручения. Веруй в дар Святого Духа. Веруй в свое Святое 

СЛОВО И ВЕРА | БОГОСЛУЖЕНИЕ

Ф
от

о:
 Н

А
Ц

 А
ф

ри
ка

-Ю
г

Если мы хотим навеки быть с Христом, 
то мы должны стать такими, как Он, 
думать как Он, действовать как Он, быть 
такими, как Он.
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запечатление. Веруй в это! Бог дал тебе возможность стать 
подобным Иисусу Христу в том смысле, что ты можешь 
служить так, как служит Иисус Христос, и ты можешь лю-
бить так, как любит Иисус Христос. Святой Дух дает тебе 
возможность для этого. 

С вятой Дух – это дух силы. Святой Дух также опи-
сывается как сила Божья. Это есть действие, это 
есть деяния Бога. Посредством Святого Духа Бог 

выражает Свою власть, Свою силу. Подумайте о том, что 
церковь – это не дело людей. Церковь – это дело Святого 
Духа. Если бы она была делом людей, ее бы уже не суще-
ствовало. Мы знаем людей и знаем, на что они способны 
и, главное, на что они не способны. Церкви бы уже не су-
ществовало, если бы она была делом людей. Но это дело 
Святого Духа, а Святой Дух – это сила Божья. Ничто не 
может помешать Святому Духу исполнить Свое поруче-
ние. Церковь преодолеет смерть. Никто не может поме-
шать Святому Духу исполнять Свое поручение в церкви. 

Мы приняли дар Святого Духа так же, как Иисус Хри-
стос, будучи Человеком, принял дар Святого Духа. Святой 
Дух был с Ним, и это значит, что Святой Дух дал Иисусу 
возможность преодолеть зло и воскреснуть из мертвых. 
Апостол Павел говорит, что если этот Дух обитает в на-
ших сердцах, то мы можем делать то, что кажется невоз-
можным человеку, потому что это та же самая сила. Если 
дух, который дал Иисусу Христу возможность преодолеть 
зло и воскреснуть из мертвых, живет в тебе, ты можешь 

делать то, что Иисус ожидает от тебя. Просто поверь в это. 
Это не зависит от твоих способностей. Это зависит от тво-
ей готовности. Если ты веришь, то можешь это сделать. Не 
бойся! Работа, совершаемая в Святом Духе, никогда не 
будет тщетной. Могу я повторить это еще раз? Работа, со-
вершаемая в Святом Духе, никогда не будет тщетной. Не 
бойтесь! Это дух силы, который обитает в вас. 

Э то также дух любви. Я знаю, что когда мы гово-
рим о любви, то иногда это понимается непра-
вильно, потому что мы думаем о любви между 

мужчиной и женщиной, между родителями и детьми. Но 
это не совсем так. Любовь к Богу – это гораздо больше, 
чем просто эмоции и чувства. Любовь Божья – это испол-
ненное сил обещание.

Бог любит человека, и Он делает всё, чтобы спасти его 
и привести в единение с Собой. Любовь Божья – это твер-
дое обещание. Любовь Божья – это жертвующая собой 
любовь, жертвующая собой энергия. 

Такова любовь Божья, гораздо больше, чем просто чув-
ства и эмоции. Апостол Павел говорит, что эта любовь из-
лилась в наши сердца, когда мы приняли таинство Святого 
запечатления. Мне нравится это выражение: «излилась». 
Любовь Божья излилась в наши сердца. Нам досталось не 
просто пара капель. Нет, любовь Божья излилась в нас, 
чтобы наполнить всю нашу сущность, всё наше сердце 
и всю нашу душу. Бог дал нам максимум того, что может 
получить человек. Любовь Божья Духом Святым изли-

Любовь Божья излилась в наши сердца, чтобы наполнить всю нашу 

сущность, всё наше сердце и всю нашу душу.
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ПОМОЩНИК ОКРУЖНОГО 

АПОСТОЛА ДЖОН 

ШНАБЕЛЬ:

Помощник Окружного 
Апостола Шнабель (США) 
в своем дополнении к про-
поведи напомнил о том, что 
Иисус сделал Своим учени-

кам в последние мгновения перед Своим распяти-
ем. Он умыл им ноги и призвал их так же служить 
друг другу. «Речь не может всегда идти только о нас. 
Нам необходимо начинать день с мысли: Господь, 
что я могу сделать в качестве Твоего инструмента 
сейчас?» – сказал помощник Окружного Апостола. 
Из любви нам следует поступать подобно людям из 
Евангелия от Матфея, глава 25, которые давали пить 
жаждущим и есть алчущим: «Они по-другому не 
могли, они были поглощены этой любовью. Братья 
и сестры, Святой Дух излился в ваше сердце и душу. 
Дайте Ему простор!»

лась в твое сердце. Если мы осознаем это, если мы веруем 
в это, тогда наша реакция на это вполне очевидна. Тогда 
мы благодарны Богу, и мы любим Его, потому что Он на-
столько благ и милосерден. Его любовь к нам настолько 
велика, что мы не можем не ответить на Его любовь. Всё, 
что мы делаем для Бога, мы делаем из благодарности. Это 
делает нас сильными. Мы служим не потому, что нас при-
нуждают. Мы служим из любви и благодарности. Если 
мы служим исходя из этой мотивации, наше служение не 
зависит от отношения людей, оно больше не зависит от 
их благодарности. Мы не зависим от успеха нашего труда. 
Мы не зависим от славы, которую мы за это получаем или 
нет. Наше служение становится по-настоящему непоколе-
бимым, потому что оно мотивировано только нашей бла-
годарностью. Что бы ни происходило, что бы ни делали 
люди: благодарят ли они нас или нет, критикуют ли они 
нас или нет, добиваемся ли мы успеха или нет, это больше 
не имеет значения. Мы делаем это для Господа, из любви 
и благодарности. И это делает нас сильными и способны-
ми служить, что бы ни происходило. Мы служим и любим 
так, как этого ожидает от нас Иисус. Это наше желание – 
способствовать спасению других людей. Мы хотим, чтобы 
другие люди могли обрести ту же милость, тот же дар и всту-
пить в единение с Богом, как и мы. Для этого мы служим 
Господу в церкви и хотим позаботиться о том, чтобы спа-
сение оставалось доступным для каждого верующего, кто 
хотел бы прийти к Господу. Это не наша задача – принуж-
дать других людей приходить к Иисусу, но наша задача – 
позаботиться о том, чтобы тот, кто принял решение прий-
ти к Иисусу, мог переживать богослужение, чтобы он мог 
слышать возвещение Евангелия и испытывать прощение 
своих грехов, чтобы он мог принимать таинства, чтобы 
он мог испытывать единение детей Божьих, присутствие 
Бога среди Своих. Братья и сестры, это наша глубокая 
мотивация служить в Церкви Христовой, каждый на сво-
ем месте. Мы служим Господу, чтобы поблагодарить Его, 
чтобы выразить свою любовь и благодарность. Мы слу-
жим Господу, потому что любим своего ближнего, и наша 
задача – позаботиться о том, чтобы спасение оставалось 
доступным в церкви. Дух любви.

Т ретья характеристика духа, о которой здесь 
написано, это целомудрие. В других перево-
дах говорится о духе мудрости или – и мне 

это нравится – о духе самообладания, но смысл прибли-
зительно тот же. Целомудрие, самообладание, мудрость. 
Святой Дух – это дух целомудрия. Он напоминает нам: 
«Не волнуйся, ведь ты всего лишь инструмент. Непо-
средственную работу выполняет Бог. Ты всего лишь слу-
житель». А это не значит, что Господь зависит от нашей 

СЛОВО И ВЕРА | БОГОСЛУЖЕНИЕ

ПОМОЩНИК ОКРУЖНОГО 

АПОСТОЛА ПИТЕР 

ЛАМБЕРТ:

Помощник Окружного Апо-
стола Ламберт (ЮАР) сказал: 
«Целомудрие помогает мне 
размышлять о долгосроч-
ных последствиях моих дей-

ствий, моих решений здесь, на земле. Целомудрие из 
Святого Духа дает мне возможность учитывать даже 
непреходящие результаты, последствия моих дей-
ствий вплоть до Царства Божьего. Я должен быть в 
состоянии посмотреть тебе в глаза, когда мы будем 
находиться в Царстве Божьем. Я должен суметь по-
смотреть тебе в глаза и знать, что я относился к тебе 
с любовью, с достоинством, с уважением, как учил 
этому Иисус. Давайте воспользуемся этим целому-
дрием, чтобы спросить себя: способствует ли вечно-
сти в мирном и радостном сообществе мое поведение 
сегодня по отношению к моему брату, моей сестре, 
моему ближнему?»
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и мудрости. Бог хочет, чтобы мы стали как Иисус, и с Его 
помощью мы можем справиться с этим. Вопрос только 
в том: «Ты тоже этого хочешь?»

После дополнений к проповеди Первоапостол сказал: 
Как я сказал вначале, на Пятидесятницу мы вспоминаем 
о послании и деяниях Святого Духа, а также о значении, 
стоящем за этим. Святой Дух открывает нам любовь Бо-
жью, любовь Иисуса Христа. Он учит нас, насколько ве-
лик Иисус, насколько велика Его любовь, и таким образом 
Он пробуждает в нас желание становиться все более похо-
жими на Христа. 

Он также учит нас тому, что угодно Богу, а что проти-
воречит Его воле, и тогда мы понимаем, что мы далеки 
от того, чтобы быть как Иисус. Иногда мы опускаем 
руки и говорим, что мы с этим просто не справимся. Нам 
не удается стать такими, как Иисус, любить так, как Он, 
служить так, как Он. Затем приходит Утешитель, Святой 
Дух, Который говорит нам: «Не бойтесь. Вам не нужно 
становиться безгрешными. Вы вообще не можете стать 
безгрешными. Иисус Христос был единственным, Кто был 
безгрешен. Все, что тебе нужно делать, это возрастать 
в любви Христовой». Святой Дух является нашим Помощ-
ником. Он помогает нам правильно молиться и просить 
о том, что имеет смысл для нашего спасения. Святой Дух 
говорит нам: «Не молись о том, чтобы стать совершенным. 
Это не сработает. Молись, чтобы возрастала твоя любовь 
к Богу и к твоему ближнему». На этой неделе я размышлял 
над одной из наших песен и обнаружил, что она является 
замечательной молитвой, вдохновленной Святым Духом: 
«Больше хочу любить». Она есть почти на всех языках. 
Позвольте мне прочитать лишь первый куплет: «Больше 
хочу любить, Боже, Тебя! Буду о том молить день ото дня: 
Я так хочу любить, больше Тебя любить, больше любить, 
больше любить». Какая замечательная, вдохновленная 
Святым Духом молитва. Я хотел бы предложить нам уде-
лить немного времени, чтобы позволить Святому Духу 
вдохновить нас и дать этой молитве проникнуть глубоко 
в нашу душу, в наше сердце.

помощи. Мы служим Господу, потому что хотим стать как 
Иисус. Если мы слушаем Святого Духа, мы благоразумны 
и не считаем себя слишком важными.

Это касается всех нас: Первоапостола, Окружного 
Апостола, брата, сестры, ребенка, молодежи. Целому-
дрие. Речь не обо мне, а о Боге. Я всего лишь служи-
тель. Мы проповедуем это уже много лет, но иногда я 
задаюсь вопросом, действительно ли я это понял. Дей-
ствительно ли я верую в это? Целомудрие. Бог – это Тот, 
Кто трудится. Мы всего лишь Его инструменты. Дух 
самообладания. Что это значит? Что ж, это очень про-
сто объяснить. Святой Дух говорит нам: «Не забывай 
поступать со своим ближним так, как ты сам хотел 
бы, чтобы с тобой поступали». В этом нет ничего ново-
го, но давайте задумаемся над этим, действительно ли 
эта мысль живет в нашем сердце. Если это так, то у нас 
достаточно самообладания, и такой дух самообладания 
очень полезен. Дух мудрости. Святой Дух также дает 
нам возможность различать духов, как Он это сделал 
с Иисусом, когда Тот подвергался искушению. Дьявол 
пришел и хотел ввести Иисуса в искушение. Он даже 
цитировал Священное Писание. Только представь-
те себе это! У дьявола была своя собственная трактовка 
Писания, и с этим толкованием он пришел к Иисусу. Но 
с помощью Святого Духа Иисус смог распознать, что 
это не было волей Его Отца. Он также смог распознать 
мотивацию, стоящую за действиями дьявола. Даже если 
тот и цитировал Писание, мотивы дьявола были недо-
брыми. 

Это касается и нас, дорогие братья и сестры. Мы приня-
ли дар Святого Духа. Святой Дух обитает в нашем сердце 
и научает нас через проповедь на богослужении. Давайте 
использовать Его, чтобы различать духов, даже если они 
цитируют Священное Писание. Если что-то исходит от 
Святого Духа, то эта мысль или действие порождает лю-
бовь, мир и радость, благость и самообладание. Таково 
определение Апостола Павла. А значит, всякий раз, когда 
что-то происходит, что-то говорится или публикуется, по-
жалуйста, проверяйте! Если это исходит от Святого Духа, 
тогда это обуславливает мир, любовь, радость, доброту 
и самообладание. С помощью этого инструмента очень 
легко распознать дух – дух силы, любви, целомудрия, му-
дрости и самообладания.

Д орогие братья и сестры, чтобы подвести итог: 
наша цель – вечное единение с Иисусом Хри-
стом. Для этого мы должны стать как Иисус 

Христос. Он – Любящий и Служащий. Поскольку мы при-
няли дар Святого Духа, мы в состоянии служить Господу, 
служить Богу и служить в церкви духом силы, любви 

ОСНОВНЫЕ МЫСЛИ:

Мы хотим войти в вечное единение с Богом 
в Его Царстве. Для этого мы должны стать 
такими, как Иисус Христос. Мы должны слу-
жить Богу и людям и любить их, как Он. Нам 
не нужно бояться этой задачи. Святой Дух 
дает нам всё, что нам необходимо для этого.
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К огда речь заходит о развитии Но-
воапостольской церкви в регионе 
Южной Африки, можно перечислить 
множество проблем. Существуют со-

циальные, финансовые, социально-экономические, поли-
тические и связанные с окружающей средой факторы, если 
назвать лишь некоторые. Но чтобы дать читателям журнала 
«Наша новоапостольская семья» небольшое представление 
о возможных сложностях, давайте сосредоточимся только 
на вавилонском эффекте: на множестве языков.

Региональная церковь Африка-Юг состоит из следую-
щих территорий: Южная Африка, Намибия, Мозамбик, 
Мадагаскар, Эсватини, Лесото, Ботсвана, остров Святой 
Елены, Фолклендские острова, Реюньон, Маврикий, Май-
отта, Родригес, Сейшельские острова и Коморские остро-
ва. Рассмотрим только четыре первые упомянутые страны 
с точки зрения используемых языков. В Южной Африке 
одиннадцать официальных языков; в Намибии есть один 
официальный язык, но 13 языков признаны национальны-

ми; в Мозамбике официальным языком является порту-
гальский, но существует семь признанных национальных 
языков, а на Мадагаскаре есть два официальных языка 
(французский и малагасийский) и 18 различных нацио-
нальных языков. Чтобы поддерживать и развивать жизнь 
в общинах, важно предоставлять печатные церковные ма-
териалы на как можно большем количестве стратегических 
языков. Это необходимо было учитывать, например, когда 
Международная церковь ввела новую учебную программу 
для воскресной школы. Помимо учебников есть также ра-
бочие тетради для детей, и для них важность занятий на 
родном языке закреплена документально. Проект по пре-
доставлению руководств для учителей и учебников для де-
тей на английском, исихосском языке, языках исизулу, аф-
рикаанс, силози, сесото и сетсвана находится в процессе и 
будет завершен до конца 2023 года.

Другим примером является издание песенника на пор-
тугальском языке для Мозамбика в декабре 2022 года, 
песенника на исихосском языке в апреле 2023 года и пе-
сенника на языках зулу и сесото в августе 2023 года для 
соответствующих регионов Южной Африки. Эти песен-
ники заключают в себе комбинацию из традиционных но-
воапостольских песен и недавно написанных и особых 
религиозных песен соответствующего региона и языка, 
которые в музыкальном плане будут обогащать богослу-
жение. Они дополняют уже находящиеся в использова-
нии песенники на английском языке и языке африкаанс. 
Наш музыкальный отдел в настоящее время занимается 
составлением песенников на языках лози и сетсвана, ко-
торые должны быть опубликованы в ближайшие годы. 
Таким образом, сохраняется стремление преодолеть все 
языковые барьеры, чтобы церковь могла распространять 
Евангелие и весть о Втором пришествии Христа. 

Джон Л. Крил

Преодоление вавилонского 
наследия
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ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 
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СЛОВО И ВЕРА | ПИСЬМО АПОСТОЛА

ДАТА РОЖДЕНИЯ: 25.06.1956 г.
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ВЕРОЙ ЖИТЬ | РАЗМЫШЛЕНИЕ – СЛЕДОВАНИЕ

К ак же на самом деле 
были избраны диако-
ны в раннехристиан-
ской церкви? В Деяни-

ях Апостолов мы читаем об избрании первых 
семи диаконов: несправедливость вызывала 
раздор в Иерусалимской общине. Вдовам из 
иудейских христиан отдавалось предпочте-
ние, вдовы христиан, которые были родом 
из других мест, напротив, были «пренебрега-
емы» в ежедневном обеспечении их продук-
тами питания, как говорится в Деяниях 6, 1. 

В культуре того времени жизнь вдов на-
ходилась под угрозой, потому что их пра-
вовые и деловые возможности были очень 
ограничены. Они в значительной степени 
зависели от поддержки семьи. Соответствен-
но, женщина, которая в результате замуже-
ства переезжала в чужую страну или чужой 
город, имела мало шансов, если умирал ее 
муж. Часто там не было других родственни-
ков, которые потом могли бы позаботиться 
о ней. В раннехристианской общине это об-
стоятельство усугубляло положение вдов, 
которые были родом из-за границы. Условия 
жизни того времени приводили к тому, что 
даже 20-летние женщины становились вдо-
вами. Должно быть, их нужда была велика, 
особенно, если им приходилось заботиться 
о малолетних детях. 

В связи с этим Апостолы предложили на-
значить на это служение диаконов, которые 
потом устранили недовольство в церкви и 
установили справедливость. На примере диа-
кона Стефана мы видим, что диаконы также 
исповедовали свою веру. Мы можем класси-
фицировать действия диаконов как чрезвы-
чайно благословенные. 

«Диакония» – это греческое слово, кото-
рое означает служение. В Великий четверг 
Господь явил Своим ученикам особое слу-
жение. Он умыл им ноги. И потом Он указал 
на то, что это Его служение должно рассма-
триваться Его учениками как пример, до-
стойный подражания. Служение ближнему 
в заботе, уходе, помощи. Иисус специально 
умыл не головы Своим ученикам. Он скло-
нился перед ними и исполнил то служение, 
которое обычно выполняли рабы. 

Таким образом, диаконское служение с са-
мого начала является неотъемлемым призна-
ком христианской общины. Вспомним о сборе 
средств в греческих общинах для крайне бед-
ной общины Иерусалима, которые потом пере-
дал ей Апостол Павел. Вспомним о многочис-
ленной помощи, малой и большой, о которой 
мы узнаём из посланий Апостола язычников. 
Глядя на нашу церковь, мы видим множество 
малых и больших дел, которые изо дня в день 
без особой шумихи совершаются братьями 
и сестрами по вере в общинах и округах. Там 
жертвуют деньги для оказания помощи, ко-
го-то берут с собой на богослужения, там лю-
дей, находящихся на краю общества, радуют 
пением и музыкой, там с любовью привечают 
скорбящих, там больных и одиноких посеща-
ют или приглашают на беседу, там к Рождеству 
мастерят или упаковывают подарки, а там бе-
женцев сопровождают в походах по инстанци-
ям, нуждающихся обеспечивают питанием…

Во время пандемии многое поугасло. Сей-
час самое подходящее время, чтобы снова 
наполнить это жизнью, отважиться на что-
то новое. «Так как вы сделали это одному 
из сих братьев Моих меньших, то сделали 
Мне», – сказал Иисус.

РАЗМЫШЛЕНИЕ –

СЛЕДОВАНИЕ

Служение диаконов
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П ятница, вторая 
половина дня.
Проверяю свой 
смартфон. Есть 

еще несколько сообщений, на ко-
торые нужно ответить. Но батарея 
почти разряжена. Нужно поско-
рее подключиться к сети и под-
зарядить батарею, иначе возникнут 
трудности с получением и отправ-
кой следующих сообщений. Вскоре 
батарея снова заряжена, я могу про-
должить работу и всё доделать.

Воскресное утро. Я нахожусь в церк-
ви и жду начала богослужения. 
Измотанный прошедшей рабочей 
неделей и множеством «барьеров», 
которые необходимо было «взять», 
порой нужна была вера, не обошлось 
и без некоторого беспокойства по 
поводу выполнения разнообразных 
задач. Всё это тяготило меня. «Ба-
тарея почти разряжена», не хватает 
настоящей радости. «Отче, помоги! 
Даруй снова укрепление веры через 
Свое слово, уготовь радость посред-
ством хора и прекрасных песен, по-
зволь мне ощутить Тебя», – молюсь 

я. «К источнику жизни приди, свя-
щенное место найди...» – начина-
ет петь хор. Вот оно! И теперь мне 
нужно быстро подключить «заряд-
ный кабель», установить сердечную 
связь с алтарем Божьим. Радость и 
покой наполняют мое сердце и мои 
мысли. Как прекрасно в воскресенье 
ощутить нашего великого Бога. «Кто 
грех свой в источнике смоет с себя, 
наследует вечный покой...» – про-
должает петь хор. Процесс «заряд-
ки» продолжается. За проповедью 
следует празднование Святого при-
частия – большей связи быть прак-
тически не может! В конце концов, 
я могу лишь сказать: «Благодарю, 
Отче, за пережитое богослужение! 
Спасибо, что я снова окрепшим 
могу войти в новую неделю». «Ба-
тарея» заряжена. Я радуюсь пред-
стоящему богослужению со словом 
Божьим и таинством и со многими 
дорогими братьями и сестрами по 
вере. Пусть эта прекрасная надежда 
проведет меня сквозь время в благо-
дарности и знании: одна вера, один 
путь, одна цель! 

Батарея 
почти 
разряжена

Как долго продержится 
работающее от акку-
муляторной батареи 
устройство? Только 
определенное время. 
Так и нашей душе пери-
одически необходимо 
что-то для дозаправки. 
Рассказывает брат по 
вере.

ВЕРОЙ ЖИТЬ | МОЙ ДУХОВНЫЙ ОПЫТ
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ВЕРА И ОБЩЕСТВО | «МЫ, ДЕТИ»

Представления о будущем 

в Библии
Людей всегда интересовало, что будет 
в будущем. Что будет завтра, послезав-
тра или после смерти? В Библии есть 
несколько высказываний на этот счет.

ИЗ БИБЛИИ

К огда Бог в писаниях Ветхого Заве-
та говорит что-то о будущем, Он 
часто делает это через пророков. 
При этом речь идет о возвеще-

нии Мессии, Который будет править народом Израиля 
и принесет ему мир и справедливость. Пророки гово-
рят, что все колена Израилевы снова будут жить вместе 
в земле обетованной. Затем начнется эпоха спасения. 
Пророк Исаия идет еще дальше – по его словам, в кон-
це земной истории исчезнет ветхое творение. НОВОЕ 

НЕБО и НОВАЯ ЗЕМЛЯ будут сотворены Богом. На 
этой новой земле люди будут жить в райских условиях, 
и даже животные не будут ничего делать друг другу.

Иисус есть Мессия. С Ним возникло Царствие Божие. 
Однако зло еще не бессильно – в Евангелии от Матфея 
говорится, что оно обретет еще большую силу. Многие 
люди станут неверующими, а тем, кто продолжит следо-
вать за Иисусом, придется нелегко. Затем Иисус 
возьмет к Себе всех, кто веровал в Него и был 
приготовлен к Его Второму пришествию. 
Позднее Он установит ЦАРСТВО МИРА, 
которое продлится долгое, но 
ограниченное время. В это 
время сатана не сможет 
никого соблазнить на 

грех. В конце Царства мира сатана снова будет освобо-
жден, и у него будет последняя возможность соблазнить 
людей. После этого он будет окончательно побежден, а 
зло навсегда утратит силу. Иисус Христос совершит суд 
над всеми, кто ранее не получил благодати. После этого 
НОВОЕ ТВОРЕНИЕ займет место старого. Ничто больше 
не будет напоминать о старом мире. Люди увидят Бога та-
ким, какой Он есть; и они будут служить Ему.

В ПРИТЧЕ о мудрых и неразумных девах Иисус объяс-
няет важность подготовки к Его Второму пришествию. 
Пять мудрых дев купили достаточно масла, а пять не-
разумных – нет. Вот почему светильники мудрых дев 
продолжали гореть, когда пришел Господь. А вот све-
тильники неразумных дев погасли. Им не было позволе-
но принять участие в праздновании свадьбы.

Иисус сравнивает условия, которые будут господство-
вать при Его Втором пришествии, с условиями во време-

на Ноя. Ной знал, что приближается потоп, и во-
шел в ковчег, когда пришла вода. Остальные ему 

не поверили. Они погибли во время наводне-
ния. Так и некоторые люди не будут рассчи-

тывать на Второе пришествие 
Иисуса Христа. Но Его 

ученики должны быть 
к этому приготовлены. 

Данная рубрика представляет собой дополнительный 
материал к теме, рассматриваемой в журнале для детей 
в рубрике «Читая Библию». 
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В воскресной школе Элиас услышал кое-что, что его обеспоко-
ило. Учительница сказала, что Иисус хочет, чтобы мы любили 
своего ближнего. Это заставило его задуматься. Дома Элиас 
спрашивает своего папу: «Иисус хочет, чтобы я обнял нашего 
соседа? Он мне совсем не нравится!»

«Я должен любить всех людей?»«Я должен любить всех людей?»

            КАК НАУЧИТЬ ДЕТЕЙ ЛЮБВИ К БЛИЖНЕМУ? Ф
от

о:
 ©

 A
fr

ic
a 

St
ud

io
 –

 st
oc

k.
ad

ob
e.

co
m



НС, 10/2023 17

ВЕРА И ОБЩЕСТВО | ДЕТИ И ЦЕРКОВЬ

На вопрос о самой главной запо-
веди Иисус назвал двойную 
заповедь любви: «Возлюби Го-
спода Бога твоего всем сердцем 

твоим и всею душею твоею и всем разумением твоим /…/ 
возлюби ближнего твоего, как самого себя». На первый 
взгляд, можно было бы подумать, что эти слова понятны 
даже детям: мы должны любить Бога и своих ближних, как 
самих себя. Но как нам претворить эту заповедь в жизнь? 
И как мы можем поддержать своих детей в проявлении 
любви к ближнему?

Только тот, кто защищен, может 
научиться любить

Прежде чем ребенок сможет обратиться к другим людям, 
сначала должны быть удовлетворены его собственные ос-
новные потребности. К ним относится прежде всего обе-
спечение организма пищей, чистой водой, одеждой, без-
опасным местом для сна и медицинской помощью. А еще 
чувство безопасности и защищенности – и предпосылкой 
для этого являются стабильное окружение, защищающее 
от физического и эмоционального насилия, и уверенность 
в том, что основные потребности будут удовлетворены. Не 
менее важны исполненные любви отношения, характери-
зующиеся заботой и привязанностью, и предоставление 
эмоциональной поддержки, позволяющей ребенку строить 
связи и развивать доверие, а также доступ к возможностям 
получения образования, помогающим ребенку развить 
свои способности и раскрыть свой интеллектуальный по-
тенциал. Удовлетворяя эти основные потребности своего 
ребенка, родители закладывают прочный фундамент, осно-
вываясь на который ребенок может обратиться к другим 
и проявить любовь к ближнему.

Пробуждать понимание для других 

В общем и целом, любовь к ближнему означает, что мы 
позитивно и сострадательно относимся к другим людям. 
Мы проявляем интерес к благополучию других людей, мы 
дружелюбны и готовы им помочь. Родители могут сначала 
простым языком объяснить детям, что любовь к ближне-
му означает делать добро другим людям и помогать им. 
Они могут использовать истории из Библии, чтобы по-
казать детям, как может выглядеть любовь к ближнему. 
Они могут рассказать им о людях, которые помогли дру-
гим, или о небольших проявлениях доброжелательности, 
которые изменили чью-то жизнь. Поскольку дети хорошо 
отождествляют себя с эмоциями, родителям полезно по-
говорить с детьми о том, как любовь к ближнему помогает 

людям чувствовать себя счастливыми, защищенными 
и любимыми. Так дети смогут понять, как любовь к ближ-
нему может помочь сделать других людей счастливыми. 
Родители могут привести конкретные примеры из своей 
жизни, как может проявляться любовь к ближнему. Они 
могут рассказать детям, как они сами помогли другим или 
другие помогли им. Они могут использовать фотографии 
или рисунки, чтобы показать детям, как конкретно может 
выглядеть любовь к ближнему. Даже посредством неболь-
ших дел они могут дать детям возможность проявить лю-
бовь к ближнему. Например, дети могут нарисовать или 
написать письма или поделиться с другими детьми свои-
ми игрушками. При объяснении важно набраться терпе-
ния и ответить на все вопросы детей. Любовь к ближнему 
может быть абстрактным понятием, для полного понима-
ния которого потребуются время и повторение.

Проявлять любовь к ближнему поэтапно

Способы, как ребенок может проявлять любовь к ближ-
нему, зависят от его возраста, способностей его развития 
и от окружающей среды. В первые годы жизни дети могут 
проявлять любовь и привязанность, отвечая на объятия 
и физический контакт. Они улыбаются в ответ, отвечают 
нежностью и подражают тем, кто делает им доброе, же-
лая тоже позаботиться о них. Еще до того, как ребенок 
пойдет в школу, он может научиться сопереживать и про-
являть сострадание к другим. Он может начать прояв-
лять заботливое поведение, утешая других (пусть даже 
мягкие игрушки), делясь с ними или помогая им. Дети 
в воскресной школе могут научиться активно участвовать 
в общественно-полезной деятельности. Они могут брать 
на себя безвозмездные обязанности других, участвовать 
в сборе средств или помогать в экологических проектах. 
Дети более старшего возраста и молодые люди могут вы-
ражать свою любовь к ближнему через волонтерскую ра-
боту или общественную деятельность. Они принимают 
осознанные решения, чтобы сделать что-то доброе в обще-
стве, выступая за социальную справедливость, экологиче-
ские или другие важные вопросы. Уже до конфирмации 
дети могут помогать в работе в общине и могут брать на 
себя ответственность. При этом их всегда должны сопро-
вождать взрослые, которые будут помогать им в серьез-
ных случаях, чтобы дети и молодые люди могли учиться 
на своих ошибках и обрести уверенность.

Маленькие жесты имеют большое значение

Эти этапы развития ребенка описаны в очень общих чер-
тах. Каждый ребенок развивается индивидуально. Роди-
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тели и другие люди из ближнего окружения детей могут 
при этом играть важную роль и помочь им развивать свою 
любовь к ближнему, сообщая им необходимые ценности, 
знания и возможности. Даже маленьких детей можно по-
ощрять быть дружелюбными по отношению к другим, 
улыбаться им или говорить что-то приятное. Взрослые 
должны подавать в этом пример, проявляя уважение 
и вежливость по отношению к другим людям. В семье 
даже маленькие дети могут помогать по хозяйству, под-
держивая своих родителей или бабушек и дедушек в по-
вседневных делах или помогая своим братьям и сестрам. 
Это показывает детям, что они могут служить другим 
и вносить свой вклад. Если родители берут своих де-
тей с собой, если дети участвуют в жизни общины, то они 
естественным образом перенимают такое отношение 
и хотят внести свой вклад. Делиться дети тоже изначаль-
но учатся в защищенной среде семьи. 

Чтобы помочь детям развить эмпатию, родители могут 
поощрять их ставить себя на место других людей и учить-
ся понимать их чувства. С раннего возраста дети могут 
научиться слушать других и помогать другим, когда тем 
грустно или больно. Особенно хорошо дети могут нау-
читься этому, поддерживая своих друзей, когда тем нужна 
помощь или поддержка. Они могут ободрять друг друга, 
быть рядом друг с другом и поддерживать друг друга. Так 
дети узнают, что даже небольшие проявления дружелю-
бия и заботы часто имеют большое значение в жизни дру-
гих людей. 
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6 ШАГОВ К ЛЮБВИ К БЛИЖНЕМУ

Существуют различные способы, как взрослые могут актив-
но поддерживать детей в проявлении любви к ближнему 
в соответствии с их возрастом и внедрением этого в их по-
вседневную жизнь:
БЫТЬ ОБРАЗЦОМ ДЛЯ ПОДРАЖАНИЯ: дети многому учат-
ся, наблюдая. Если взрослые относятся ко всем людям (не 
только к близким) с любовью и состраданием, то они подают 
детям пример для подражания. Особенно в трудных ситуаци-
ях, например, когда любовь к ближнему не взаимна, взрослые 
могут показать детям, что они не сдадутся и не воздадут злом 
за зло. Они остаются непоколебимыми как христиане и по-
ступают правильно, даже если другие качают на это головой.
ПОМОГАТЬ ВМЕСТЕ: вся семья может вместе участвовать 
в общинных мероприятиях, сборе средств или помощи со-
седям. Так дети из первых рук узнают, как они могут помочь 
другим. Родители могут объяснить детям, кого они могут 
поддержать и как понять, что кому-то нужна помощь. 
ОТКРЫТО БЕСЕДОВАТЬ: если дети задумываются о любви 
к ближнему, родителям стоит выслушать их и поощрить их 
задавать вопросы. Так они могут объяснить им все, что свя-
зано с любовью к ближнему. Отрицательные стороны тоже 
не следует замалчивать. Взрослые также должны поговорить 
с детьми о том, как вести себя с людьми, которые (явно) ис-
пользуют проявленную по отношению к ним любовь себе во 
благо. Мы не хотим быть ни расчетливыми, ни наивными: 
если мы действительно знаем, что наша помощь не нужна, 
то не нужно жертвовать собой. Но когда есть сомнения, луч-
ше один раз помочь слишком много, чем слишком мало.
ПООЩРЯТЬ СОЧУВСТВИЕ: взрослые могут поощрять де-
тей ставить себя на место других людей и понимать их чув-
ства. Это лучше всего работает с людьми, близкими детям, 
такими как их собственная (в расширенном составе) семья, 
друзья, их семьи, учителя или воспитатели или братья и се-
стры в их общине. Благодаря этому дети могут научиться 
развивать сострадание к другим и действовать с любовью.
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ИСТОРИИ: когда родители читают своим 
детям библейские истории, в которых кто-то проявляет лю-
бовь к ближнему, например притчу о добром самарянине, 
они могут поговорить с ними о том, где дети могут посту-
пать подобным образом. Книги о дружбе, любви к ближнему 
и помощи также могут помочь научить важным ценностям.
ПРИЗНАВАТЬ ДОБРЫЕ ДЕЛА: всякий раз, когда ребенок 
ведет себя с любовью и заботой, его следует поощрять к этому. 
С этой целью взрослые должны быть внимательными, чтобы 
видеть подходящие ситуации. Чтобы не ставить детей в зависи-
мость от похвалы, им следует сосредоточиться на намерении ре-
бенка, а не на его успехе, не осуждать, а наблюдать: «Я вижу, что 
ты пытаешься понять другого человека. Ты много думал о том, 
что нужно другому». Это укрепляет их позитивное поведение 
и мотивирует продолжать проявлять любовь к ближнему.

Многие дети могут развить в себе чувство 
глубокого сострадания к страданиям и боли 
других людей и помогать им, где это возмож-
но. Являемся ли мы для них примером для 
подражания?
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Чем больше знаний накапливает человечество, тем труднее обывателю отличить, что 
истинно, а что нет. Апогеем путаницы, похоже, сейчас выступает так называемый «искус-
ственный интеллект» – обучаемая компьютерная программа, которая может писать поч-
ти идеальные речи, путевые заметки и школьные сочинения и создавать фотографии, кото-
рые целиком и полностью заимствованы из области фантазии. Что же тогда еще является 
истинным, если мы больше не можем доверять даже собственным ощущениям?

Что есть истина?Что есть истина?

БЫТЬ ХРИСТИАНИНОМ СЕГОДНЯ

ВЕРА И ОБЩЕСТВО | БЫТЬ ХРИСТИАНИНОМ СЕГОДНЯ

Ч то есть истина? Об этом можно много спо-
рить. Толпы философов уже ломали над 
этим голову. Так почему же истина так 
важна? Зачем она вообще нужна? Да, ис-

тина нужна непременно, потому что без истины в мире 
нет ориентации. Истина – это неотъемлемая основа чело-
веческого сосуществования. Без истины никакая наука, 
никакое исследование, никакой прогресс были бы невоз-
можны. Без истины не было бы ни идеалов, ни надежного 
основания для любого сообщества людей, ни безопасно-
сти, ни понимания между людьми. Если бы мы, люди, не 
договорились, что 2 + 2 = 4 – это истина, а 2 + 2 = 3 – это 
ложь, то мы не могли бы обращаться с числами в обще-
принятом порядке. Мы не могли бы совершать покупки, 
потому что было бы непонятно, сколько стоят два яблока. 
Мы не могли бы строить мосты, изготавливать велосипе-
ды и едва ли смогли бы воздвигнуть дом, потому что не 
могли бы доверять всем расчетам. 

Греческий философ Аристотель сформулировал очень 
практичное определение того, что же такое истина: «За-
блуждается тот, кто думает иначе, чем обстоят дела». Что 
ж, с яблоками все предельно ясно: если у меня есть два 
яблока и я получаю еще два яблока в подарок, то у меня по-
лучается четыре яблока. Это просто. Но как быть с поня-
тием «истинной свободы»? Иисус занял четкую позицию 
по этому поводу. Люди Его эпохи были возмущены, когда 
Господь упрекнул их в том, что они не свободны, а ско-
рее являются рабами греха. Они смотрели на это совсем 
по-другому: «Мы /.../ не были рабами никому никогда; как 
же Ты говоришь: "сделаетесь свободными"?» (От Иоанна 
8, 33). Кто же прав? Кто говорит истину? Иисус или окру-
жающие Его люди? Непростой вопрос. У обеих сторон 
есть свои аргументы. Господь заканчивает эту дискуссию 
весьма категорично: Бог есть истина. Он – Сын Божий, 
исшел от Бога, а значит, Он говорит истину. У кого отец 
дьявол, этот вечный лжец, тот лжет и не говорит истины. 
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Путаница в отношении истины

Истина иногда может меняться! Наглядный пример: Бог 
заповедал Своему народу: «...в одежду из разнородных 
нитей, из шерсти и льна, не одевайся» (Левит 19, 19). Мо-
гут ли читатели сегодня по-прежнему считать это пред-
писание Бога истинным? Наверное, вряд ли, ведь за неко-
торым исключением все читательницы и читатели прямо 
сейчас носят одежду, сотканную из двух или гораздо более 
разных нитей. Часто сочетаются хлопок, эластан и поли-
амид, а также полиэстер, шерстяные и целлюлозные во-
локна. Пожалуй, любой покачает головой, если из-за этого 
мы должны быть виновны, ведь тем самым мы нарушаем 
Божью заповедь. Сам Бог пояснил и в другой сфере, что 
важные правила питания эпохи Ветхого Завета с явлени-
ем Иисуса Христа устарели. Давайте вспомним видение 
Петра, когда он узрел опускаемое с неба полотно со всяки-
ми четвероногими земными, зверями, пресмыкающимися 
и птицами. Петр отказался это есть. Но глас с небес  возра-
зил ему: «Что Бог очистил, того ты не почитай нечистым» 
(Деяния 10, 15). Иисус был еще более резок: «Не то, что 
входит в уста, оскверняет человека, но то, что выходит из 
уст, оскверняет человека» (От Матфея 15, 11). По словам 
Иисуса, истина в том, что из уст исходит ложь, которая 
делает человека нечистым. С другой стороны, есть немы-
тыми руками – не грех (уже). Эти истины, основанные на 
традиции, больше недействительны. 

Хорошо известны высказывания Иисуса из Нагорной 
проповеди о том, что есть истина. «Вы слышали, что ска-
зано древним: "не убивай, кто же убьет, подлежит суду!" 
А Я говорю вам, что всякий, гневающийся на брата свое-
го напрасно, подлежит суду; кто же скажет брату своему: 
"рака", подлежит синедриону; а кто скажет: "безумный", 
подлежит геенне огненной» (От Матфея 5, 21–22). Новая, 
более полная, гораздо более последовательная истина в 
описании любви Божьей. Из науки мы знаем, как быстро 
истина превращается в ложь и наоборот. Если раньше 
ученые Древней Греции считали достоверным, что Зем-
ля представляет собой шар, то впоследствии эта истина 
была отвергнута. Многие стали считать, что Земля пред-
ставляет собой диск, потому что иначе люди на нижней 
части шара упали бы. Ученых, которые оспаривали те-
орию земного диска, Римская курия в конце концов за-
ставила отказаться от своих воззрений. Сегодня боль-
шинство людей договорились и считают доказанным: 
то, что Земля имеет форму шара, – истина. Но и по сей 
день есть люди, которые считают это знание ложным. 
История медицины тоже является кладезем изменений 
истины. Вот лишь один небольшой пример. Если раньше 
многие медики при незначительной грыже межпозво-

ночного диска давали совет: «Постельный режим», то 
сегодня, напротив, они рекомендуют: «Встать с посте-
ли и двигаться». Новые знания породили новую истину. 
Апостол Павел, возможно, тоже попался на удочку меди-
цинского заблуждения, когда советовал своему другу 
и епископу Тимофею пить не только воду, «но употре-
бляй немного вина, ради желудка твоего и частых твоих 
недугов» (1-е Тимофею 5, 23). Хотя содержащиеся в вине 
танины оказывают определенный вяжущий эффект, по-
могают при воспалении желудка и кишечника, так как 
снижают боль, все же алкоголь вредно действует на стен-
ки желудка и ни коим образом не устраняет проблемы 
с желудком. Однако мы не знаем, из какого источника 
была вода, которую пил Тимофей. Если это была заста-
релая, возможно, загрязненная вода из водосборника, то 
совет Апостола Павла, в свою очередь, снова мог иметь 
некоторый смысл, поскольку танины (или дубильные ве-
щества) удаляют питательную среду из бактерий и тем 
самым могли бы косвенно способствовать выздоровле-
нию епископа. 

Я есмь истина

Иисус многого требует от Своих последователей. Когда 
еще услышишь, что человек есть «истина»? То, что кто-то 
говорит истину, это понятно, но то, что кто-то использу-
ет «истину» для характеристики всей своей личности, это 
нечто новое в случае с Иисусом Христом. Как христиане, 
мы веруем, что Иисус жил безгрешно, что Он исшел от 
Истины, от Бога Отца и вернулся в Истину. Его учение 
и Его жизнь не противоречили друг другу и тем самым 
были свободны от лжи. Он был зачат от Истины, Своего 
Отца. Потому слова и сущность Иисуса Христа истинны, 
и поэтому Он может по праву называть Себя «истиной». 
И кто пребывает в Нем, тот пребывает в истине. 

Истина и «козлы отпущения»

Факты – это данные, которые очевидны и потому не мо-
гут быть опровергнуты. Фальсификация фактов с помо-
щью искажения данных, подлинной лжи и сокрытия до-
казательств, вероятно, присутствовала в истории всегда. 
Доктор философии Петер Фольбрехт напоминает: «Что 
только ни приписывали антисемиты евреям на протяже-
нии истории: богоубийцы, отравители колодцев, мировые 
заговорщики». Власти часто делали их «козлами отпуще-
ния», чтобы сохранить политическую власть и отвлечь 
внимание людей от собственных ошибок. Все беды этого 
мира были возложены на евреев. Образ действий, кото-
рый во все времена и с меняющимися «козлами отпуще-
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Не всякому духу верьте

Слова из 1-го послания Иоанна приобретают всё большее 
значение среди этих предвестников: «Возлюбленные! не 
всякому духу верьте, но испытывайте духов, от Бога ли 
они, потому что много лжепророков появилось в мире» 
(1-е Иоанна 4, 1). Иоанн раскрывает свой критерий, со-
гласно которому он проверяет истинность: «…всякий 
дух, который исповедует Иисуса Христа, пришедшего во 
плоти, есть от Бога; а всякий дух, который не исповедует 
Иисуса Христа, пришедшего во плоти, не есть от Бога» 
(1-е Иоанна 4, 2–3). Безусловно, это было полезным кри-
терием для выявления лжепророков того времени и их 
лживых вестей. Сегодня, почти 2000 лет спустя, наряду с 
этим нам нужны еще и другие критерии, чтобы за фей-
ковыми новостями мы могли увидеть злонамеренное 
стремление к власти. Здесь не следует замалчивать еще 
один критерий Иоанна: кто не только на словах утвержда-
ет, что любит, но и претворяет эту Божественную любовь 
в жизнь, помогает нуждающемуся, о том Иоанн говорит, 
что этот человек от истины и мы можем ему доверять. 

Мы знаем, что сегодня нам тоже не следует слепо дове-
рять этому критерию, как учила история церкви последних 
2000 лет. Но это, вместе с вышеупомянутым критерием, 
указывает направление, в котором мы во многих сферах 
жизни можем предпринять первоначальную проверку ис-
тинности утверждения. Тот, кто любит ближнего, как са-
мого себя, и кто считает Иисуса Христа своим компасом, 
своим путем и своей целью, тот реже будет стремиться ко-
варно обмануть кого-либо фейковыми новостями. Он, ве-
роятно, не захочет по злому умыслу испортить хорошую 
репутацию своему ближнему. Он реже будет проявлять 
преступную энергию, чтобы навредить ближнему. Оба 
критерия Иоанна по-прежнему являются полезным ин-
струментом для первоначальной проверки того, чей дух 
носят в себе сегодняшние пророки и глашатаи истин. Од-
нако не следует отказываться и от дальнейших проверок. 

Пожалуйста, давайте будем пребывать в христианской 
истине! Не будем обманывать себя и своих ближних бес-
смысленным повторением или усугублением так назы-
ваемых «истин», источники которых мы не проверяли. 
Будем привержены истине в Иисусе Христе и Его любви 
к людям во всех делах, во всех речах и поступках. Осо-
бенно тогда, когда мы считаем себя не узнанными на про-
сторах Интернета и подвергаемся манящему обаянию 
анонимного злословия и оскорбления, гнусной клеветы 
и утверждению недостоверных фактов, а также тогда, 
когда с трудом можем противостоять стремлению к рас-
пространению фейковых новостей, обещающему власть 
и престиж (лайки)… 

ния» срабатывал на удивление хорошо и, к сожалению, 
срабатывает до сих пор.

Социальные сети и истина

На первый взгляд, новые социальные сети выглядят пре-
красным воплощением демократического участия в жиз-
ни общества каждого его члена. Каждый может вынести 
на этот рынок мнений и истин всё, что придет ему в го-
лову. Истинно ли это или ложно – это не первостепенный 
вопрос. Важно, прежде всего, одно: вызывает ли это эмо-
ции, чувства, реакции. Как положительные, так и отрица-
тельные. Эти придающие эмоции сообщения выводятся 
наверх математическими формулами, лежащими в основе 
каждой социальной платформы, как бы они не называ-
лись. Кто вызывает наибольший ажиотаж, оказывается 
в самом верху списка, и читатели предпочитают читать 
и комментировать именно их. 

Вместе с тем, каждая отдельно взятая читательница, 
каждый читатель должен сам выискивать истину и уметь 
анализировать сообщения. В отдельных случаях это очень 
накладно и затруднительно. Вот почему многие отказыва-
ются от этого поиска истины и принимают в качестве ис-
тины то, что написано черным по белому, особенно если 
это подкреплено фотографиями. 

Кроме того, в эпоху искусственного интеллекта поиск 
истины становится практически невозможен, так как 
отдельный человек не имеет возможности идентифици-
ровать сообщение или фотографию, появляющиеся в со-
циальных сетях, как истинные или ложные, поскольку 
обманчиво сфабрикованные, выдуманные сообщения или 
фотографии имитируют истину и лишь с трудом могут 
быть проанализированы как предполагаемый факт. 

Каждый может стать жертвой таких «фейковых ново-
стей». В Интернете можно разместить поддельные фото-
графии должностных или высокопоставленных лиц, вра-
гов или неугодных людей в морально неловких ситуациях 
или, якобы, в момент совершения преступных деяний, 
и автор фальшивых фотографий даже не будет известен. 
Так может быть представлена кажущаяся правдоподобной 
реальность, которой однако на самом деле не существует. 
Вот так может использоваться власть в ущерб истине. 

Насколько дерзко действуют такие фальсификаторы 
фактов по всему миру, мы видим из некоторых сообщений 
о войне на Украине или от сильных мира сего, которые на-
зывают даже демократические выборы «украденными», 
если они их проиграли. За счет постоянного повторения 
таких сообщений создается альтернативная реальность, 
при этом создателю таких фейков даже на начальном эта-
пе не нужно доказывать истинность своих утверждений.

ВЕРА И ОБЩЕСТВО | БЫТЬ ХРИСТИАНИНОМ  СЕГОДНЯ
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ПРЕБЫВАНИЕ АПОСТОЛА БУДНИКА 
В РЕГИОНЕ «УКРАИНА-ЦЕНТР»
Богослужение Апостола Будника 
и Святое Запечатление в общине г. Черкассы

В воскресенье, 11 июня 2023 года, в общине 
г. Черкассы состоялось праздничное бого-
служение, которое проводил Апостол Буд-

ник. Его сопровождал ответственный за регион 
«Украина-Центр» окружной старейшина Пальм. В 
основу этого богослужения Апостол положил би-
блейскую цитату из Евангелия от Иоанна 1, 48–49: 
Нафанаил говорит Ему: «Почему Ты знаешь меня? 
Иисус сказал ему в ответ: «Прежде нежели позвал 
тебя Филипп, когда ты был под смоковницею, Я ви-
дел тебя.» Нафанаил отвечал Ему: «Раввии! Ты – 
Сын Божий, Ты – Царь Израилев».

В своей проповеди Апостол отметил, что 
Господь, в отличие от человека, видит не только 
внешность, но и сердце человека. Он понимает и любит нас, и всегда приходит на помощь Своим детям. Бог – наш 
Творец и Он знал о каждом из нас еще до нашего рождения. 

Особую радость у общины вызвало свершение Апостолом таинства крещения Святым Духом прихожанки Елены 
Гуд, которое произошло, согласно Библии, путем возложения рук Апостола. 

После богослужения братья и сёстры, а также гости общины имели возможность пообщаться с Апостолом 
Будником, окружным старейшиной Пальмом и друг с другом, а также поздравить сестру Елену с тем, что она 
стала действительным членом общины Новоапостольской церкви. На прощание Апостол пожелал всем Божьих 
благословений и за щиты.

НС, 10/202322
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НАША ЦЕРКОВЬ ПО ВСЕМУ МИРУ | АПОСТОЛ В РЕГИОНЕ «УКРАИНА-ЦЕНТР»

Семинар Апостола Будника для священнослужителей 
и праздничное богослужение в общине г. Киева

В суботу, 24 июня 2023 года, Апостол Будник провел семинар 
со священнослужителями региона «Украина-Центр», воз-
главляемого окружным старейшиной Пальм. Такие меро-

приятия всегда являются незаурядным событием для братьев в 
сане и весьма важными событием в их укреплении в служении. 
Впрочем, этот семинар стал особенным, ведь на протяжении дли-
тельного времени такие собрания проходили только в режиме 
ZOOM-конференций, что было обусловлено сначала эпидемией 
ковида, а потом войной. Поэтому можно было понять радость 
братьев в сане, которые имели возможность с глазу на глаз, без 
всяких технических ограничений, общаться со своим Апостолом.

Во время проведения духовной части встречи Апостол укрепил священнослужителей 
библейской цитатой из 2-го Послания к Коринфянам 4, 5: «Ибо мы не себя проповедуем, 
но Христа Иисуса, Господа; а  мы – рабы ваши для Иисуса». Затем продолжилось 
общение в неформальной обстановке. Братья имели возможность обсудить в 
разговоре со своим Апостолом множество актуальных вопросов.

А на следующий день, в воскресенье, 25 июня 2023 года, состоялось праздничное 
богослужение в общине г. Киева. В основу этого богослужения Апостол положил 
библейскую цитату из Евангелия от Матфея 28, 18: «И, приблизившись, Иисус сказал 
им: дана Мне всякая власть на небе и на земле». Подытоживая свою проповедь Апостол, 
в частности, отметил:  «Воскресение Иисуса Христа является доказательством того, что 
Он – посланный Богом Спаситель, Который наделен властью над творением, людьми 
и духами. Его учение – это истина. Иисус наделен также властью даровать людям 
совершенную милость и завершить Свое дело Искупления. Будем же доверять Ему!»

После богослужения братья и сестры долго не расходились, общались с Апостолом и 
друг с другом, делали фото на память.
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ИЛЛЮСТРИРОВАННАЯ ЗАГАДКА
Гельтинг, городской округ Геретсрида, идиллически расположен 
между реками Лойзах и Изар с видом на Альпы и предгорья Альп, 
недалеко от районных городов Бад-Тёльц и Вольфратсхаузен. В ходе 
реформы местного самоуправления 1978 года Гельтинг, который 
впервые был упомянут еще в 740 году от Р. Х., был включен в состав 
Геретсрида. Гельтинг обязан своим основанием Бенедиктбойерну, 
одному из самых важных монастырей в Баварии, который опреде-
лил культуру и религию этого региона. Там находится жемчужина 
барочной архитектуры, которую вряд ли кто ожидал найти в таком 
маленьком приходе: раннебарочная церковь Святого Бенедикта, по-
строенная между 1631 и 1649 годами. В потолочной росписи здания, 
главного алтаря и боковых алтарей есть несколько картин, которые 
стоит увидеть. Эти произведения искусства относятся к разным 

эпохам, от периода барокко примерно до 1870 года. Отсюда и наша библейская сцена, изображающая обрезание Иисуса. Со-
гласно Евангелию от Луки, Иосиф и Мария, как набожные иудеи, провели обряд обрезания своего Первенца и назвали Его 
Иисусом. Они сделали это в соответствии с порядком обрезания, который основан на законе Моисеевом и закреплен в книге 
Бытия 17, 12. КАКОВ БЫЛ ВОЗРАСТ ИИСУСА В МОМЕНТ ОБРЕЗАНИЯ?
(Ответ см. на стр. 2)

1. С кем из апостолов Петр исцелил расслабленного 
    перед храмом?
А)  с Фомой
Б)  с Иоанном
В)  с Иаковом
Г)  с Филиппом

2. Где находится гора Синай?
А)  на Синайском полуострове
Б)  в Палестине
В)  в Судане
Г)  в Сирии

3. Кто написал ораторию «Илия»?
А)  Иоганн Кристиан Бах
Б)  Феликс Мендельсон Бартольди
В)  Георг Кристоф Антон Вагензайл
Г)  Кристоф Граупнер

4. В какой песне звучит отсылка к Евангелию 
     от Иоанна 14, 6?
А)  «Насколько блаженно с Иисусом» (№ 445)
Б)  «Жизни Дух, залог познаний» (№ 122)
В)  «Слышишь, грешник, в дверь стучат» (№ 564)
Г)  «Чтоб как заблудшая овца» (№ 237)

5. Кто написал музыку к песне «Прежде ищите же 
     Царства Божия» (№ 261)?
А)  Иоганн Михаэль Гайдн
Б)  Якоб Рами
В)  Карен Лафферти
Г)  Якоб Генрих Лютцель

6. Где упоминается Фива, христианка из Коринфа?
А)  в послании к Филиппийцам
Б)  в 1-м послании к Коринфянам
В)  во 2-м послании к Коринфянам
Г)  в Послании к Римлянам

7. Где пристал Ноев ковчег?
А)  на горе Арарат
Б)  в Вавилоне
В)  на реке Тигр
Г)  на горе Кармил

8. Где проходили заседания первых английских Апостолов?
А)  в Иерусалиме
Б)  в Олбери
В)  в Риме
Г)  в Кентербери

9. К какой части Библии относится Книга Премудрости 
    Соломона?
А)  к писаниям Нового Завета
Б)  к писаниям Ветхого Завета
В)  к апокрифам Ветхого Завета
Г)  к пятикнижию Моисея

10. Как зовут пророка, которого проглотила крупная рыба?
А)  Исаия
Б)  Иеремия
В)  Иона
Г)  Амос
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